

Objet : Semaine d'Action Mondiale de la Campagne Mondiale pour l'Education du 22 au 28 avril 2012.

Réseaux : Tous

Niveaux et services : fondamental et secondaire

Période : Année scolaire 2011 - 2012

- A Madame et Messieurs les Gouverneurs de Province;
- A Mesdames et Messieurs les Bourgmestres ;
- Aux Organes de représentation et de coordination des Pouvoirs Organisateurs;
- Aux Pouvoirs organisateurs des établissements de l'enseignement secondaire ordinaire subventionné par la Communauté française;
- Aux Chefs d'établissement d'enseignement Fondamental et secondaire ordinaires et spécialisés organisés ou subventionnés par la Communauté française;
- Aux membres des services d'Inspection de l'enseignement fondamental et secondaire organisé ou subventionné par la Communauté française ;

Pour information :

- Aux Directions des Centres P.M.S. organisés ou subventionnés par la Communauté française
- Aux associations de parents.
- Aux syndicats

Autorités : Ministre de l'Enseignement obligatoire

Signataire(s) : Marie-Dominique Simonet

Gestionnaires : Cabinet du Ministre de l'Enseignement obligatoire

Personne(s)-ressource(s) : marianne.tilot@gov.cfwb.be

Nombre de pages : 1 + une brochure

Téléphone pour duplicata : Service des circulaires de la Communauté française

Mots-clés : citoyenneté mondiale, enfants

Chers Directeurs,
Chers Enseignants,

La semaine d'Action Mondiale (SMA) de la **CAMPAGNE MONDIALE POUR L'ÉDUCATION (CME)** rassemble chaque année plusieurs millions d'écoliers de par le monde pour exiger des gouvernements le respect d'une éducation de base de qualité pour tous. En Belgique depuis 4 ans, un nombre toujours croissant d'écoles y participent pour faire comprendre aux jeunes le privilège qu'ils ont de pouvoir bénéficier d'une éducation.

Je souhaiterais faire de cette campagne un événement d'envergure qui permettrait à un grand nombre de jeunes de prendre conscience du privilège qu'ils ont de pouvoir bénéficier d'un enseignement de qualité alors que de trop nombreux enfants doivent se battre pour tenter d'obtenir le respect de leur droit à une éducation.

Cette campagne vise à amener les jeunes à mieux respecter tout ce dont ils bénéficient sans toujours s'en rendre compte : aller à l'école, jouir de services publics culturels, sociaux, et de loisirs, vivre au sein d'un environnement familial serein et matériel adéquat.

J'incite les écoles de la Fédération Wallonie- Bruxelles à participer nombreuses à la semaine d'Action Mondiale qui se tiendra du 22 au 28 avril 2012.

L'école qui s'engage dans ce programme, bénéficiera d'une à deux heures de cours avec les élèves pour les informer de l'enjeu de la campagne et les préparer à participer, si l'école le souhaite, au grand concert qui se tiendra à Bruxelles le samedi 28 avril.

C'est IDAY-Belgium qui est responsable de la campagne dans notre pays et qui se chargera de la réalisation des cours avec les professeurs intéressés.

Veillez trouver en annexe l'invitation d'Iday, avec le programme dans lequel vous pourrez choisir votre participation.

Je vous souhaite tout le succès dans les préparatifs des projets que vous menez au sein de votre école

Marie-Dominique SIMONET
Ministre de l'enseignement obligatoire et de promotion sociale

Semaine Mondiale d'Action pour l'Éducation

Santé et Éducation : Partenaires de Vie



du **22 au 28 avril 2012**
en **Belgique**

Campagne Mondiale pour
l'ÉDUCATION

www.campaignforeducation.org

Contact : cme@iday.org - 02 385 44 13

La **Campagne Mondiale pour l'ÉDUCATION** est composée d'organisations et de personnes qui se battent pour demander à tous les dirigeants du monde, au Nord comme au Sud, de tenir leur promesse : garantir aux jeunes du monde entier l'accès à un enseignement de qualité.

Pour défendre le droit de **tous** les enfants et jeunes à l'éducation de base de qualité, il faut tout d'abord éveiller la conscience collective et attirer l'attention sur ce problème. C'est pourquoi la Campagne Mondiale pour l'Éducation **sensibilise les élèves de tous les pays**, y compris en Belgique.

Plus important encore, il est indispensable de soutenir le **dialogue entre les populations et leurs gouvernements** pour que les droits fondamentaux de chacun soient respectés. C'est à cette condition que le développement durable est possible.

Nous croyons que les populations elles-mêmes sont les mieux capables de résoudre leurs propres problèmes ! Qui mieux qu'elles connaît leur réalité et leurs besoins ?

Si au lieu de partager uniquement notre argent, nous soutenions plutôt la richesse des pays du Sud ? Notamment la formidable vitalité de leur jeunesse, de leur population, de leurs ONG locales qui luttent pour construire *leur* développement à *leur* manière. Pour valoriser ces énergies, et pour que leurs gouvernements les entendent, ils ont besoin de se coaliser, de faire bloc pour mener **ensemble un plaidoyer pour le respect de leurs droits.**

En Europe aussi, petits et grands,
nous pouvons appuyer cette démarche !

Cette année, la campagne portera une attention particulière aux liens entre l'éducation et la santé des mères et de leurs enfants

Activités proposées

Plaidoyer des enfants

Pour inviter les élèves à prendre conscience que l'éducation est un droit et un outil indispensable pour construire l'avenir.

En présence de responsables politiques, de journalistes et de leurs parents, les enfants seront invités à interpellier les dirigeants et le public pour rappeler le droit à un enseignement de qualité de tous les jeunes à travers le monde.

Des thèmes de réflexion et du matériel pédagogique autour de l'initiation préscolaire et de la santé (maternelle, infantile) seront mis à disposition à partir de janvier 2012.

Dîner - conférence

3 mai 2012,
salle Concert Noble

Les ambassadrices et femmes d'ambassadeurs sont invités à entendre le plaidoyer des jeunes et à examiner les moyens accessibles de lutte contre le paludisme et autres maladies prévalentes chez les jeunes enfants et leurs mères.

Réflexion sur le partage et l'engagement

Étudiez 3 chansons de Chantal Eden avec les élèves :

> *Plus loin*, où elle nous recentre sur l'essentiel.

> *Toi, trop petit*, où elle nous convainc de notre puissance à faire bouger le monde.

> *Deux enfants de Guinée*, où elle relaye le message de Yaguine et Fodé et nous fait promettre que leur espérance ne soit pas vaine.

Ces chansons seront reprises sur un CD disponible à la vente.

Concert avec un chœur de 1000 enfants

samedi 28 avril 2012,
Basilique de Koekelberg

Chantal Eden invite 1000 enfants (40 classes) à venir chanter avec elle *Deux enfants de Guinée* et d'autres chansons devant un parterre de 2000 personnes.

L'éducation : un droit fondamental de tous !

... tous ?

76 millions d'enfants et 774 millions d'adultes à travers le monde en sont encore privés

Objectifs du Millénaire pour le Développement

OMD n°2 : D'ici à 2015, donner à tous les enfants, garçons et filles, partout dans le monde, les moyens d'achever un cycle complet d'études primaires.

OMD n°4 : Réduire la mortalité infantile
Cible - Réduire de deux tiers, entre 1990 et 2015, le taux de mortalité des enfants de moins de 5 ans.

OMD n°5 : Améliorer la santé maternelle
Cible 5.A - Réduire de trois quarts, entre 1990 et 2015, le taux de mortalité maternelle.

Cible 5.B - Rendre l'accès à la médecine procréative universel d'ici à 2015.

L'éducation est un facteur clé pour la santé ...

- Savoir lire et écrire permet de mieux se soigner. On peut par exemple lire une prescription médicale et apprendre à bien administrer des traitements.
- Avec plus d'information et d'éducation à la santé, on peut améliorer l'hygiène ou empêcher l'extension de maladies comme le paludisme dans des communautés.
- Favoriser l'éducation des jeunes filles diminue la mortalité maternelle et augmente les chances de survie de leurs enfants au-delà de l'âge de 5 ans.
- L'école maternelle permet de sensibiliser très tôt les enfants et leurs mères sur des questions d'hygiène, de nutrition et d'alphabétisation.

...et la santé est tout aussi cruciale pour l'éducation !

- Les maladies sont une cause majeure d'absentéisme parmi les professeurs et les élèves (30% en Ouganda).
- On ne peut pas apprendre dans de bonnes conditions lorsqu'on est malade. On sait aussi que le paludisme affecte les capacités d'apprentissage des enfants.
- Des écoles du Kenya luttent efficacement contre le paludisme avec *Artemisia annua*. Elles réduisent ainsi l'absentéisme et améliorent les résultats scolaires.

Un appel pour le droit à l'éducation

Le 2 août 1999, on retrouvait les corps sans vie de Yaguine et Fodé à l'aéroport de Bruxelles dans le train d'atterrissage d'un avion en provenance de Conakry. Ils étaient porteurs d'une lettre adressée aux autorités européennes, leur demandant "une grande organisation efficace" pour que les droits des enfants et jeunes Africains soient respectés, pour qu'ils puissent étudier et permettre à l'Afrique "de progresser".

Chantal Eden pense que changer le monde est possible:

"...il n'y a qu'à changer la nature des consciences individuelles... Chacun doit faire sa part afin de créer une responsabilité d'entraide, de compassion, de justice et de respect.

Aujourd'hui la conscience collective est en mouvement, et la lettre de ces deux enfants peut recevoir une réponse dans les organisations comme IDAY qui se mettent en place à travers le monde.

Cette conscience devient alors le moteur d'une décision, d'un rassemblement, qui va lutter contre l'indifférence, et contre la léthargie ou l'acceptation de l'injustice.

Ainsi la souffrance de Yaguine et Fodé peut être transformée et dépassée afin de créer dans le monde un espoir. C'est une autre dynamique qui nous redonne plus de dignité et d'humanité."



Le message de Yaguine et Fodé est à l'origine de l'engagement d'IDAY en faveur de l'éducation en Afrique.

A travers cette campagne dans les écoles et auprès du public belge, plusieurs associations belges font connaître ce message, symbole de l'appel de jeunes à travers le monde.

Campagne Mondiale pour l'Education 2012

BON DE PARTICIPATION

Précisez-nous par poste ou par email :

Etablissement scolaire :

Association :

Mouvement de jeunesse :

Adresse postale :

Téléphone :

E-mail :

Représenté par Mme/M. :

en sa qualité de :

souhaite participer

avec des enfants de la tranche d'âge :
aux activités suivantes :

1. Animation dans les écoles

OUI / NON - date :

2. Réflexion sur la solidarité et l'engagement

OUI / NON

3. Concert de Chantal Eden & un chœur de 1000 enfants

OUI / NON

Nombre d'élèves :

CD des chansons de Chantal Eden (achat) : OUI / NON

Estimation du nombre :

Contact

GCE-Belgium

c/o IDAY-International aisbl

tel: 02 385 44 13

Email: cme@iday.org

<http://gce-belgium.skynetblogs.be>

www.iday.org



Avec le soutien : Ministère de l'Enseignement Obligatoire

